

# 議会報告会報告書

令和2年2月4日

山陽小野田市議会

議長 小野 泰 様

1 班

代表 水津 治

令和元年12月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。

## 記

### 1 開催日時

令和2年1月28日（火） 14:00 ～ 15:30

### 2 開催場所

中央図書館

### 3 参加人数（市民）

13 人

### 4 担当班議員名

（ 岡山 明 ）（ 河野朋子 ）（ 笹木慶之 ）（ 水津 治 ）  
（ 高松秀樹 ）（ 恒松恵子 ）（ 中岡英二 ）（ 中村博行 ）  
（ 松尾数則 ）（ 矢田松夫 ）（ 山田伸幸 ）

### 5 報告会次第

（1） 市議会代表挨拶

（2） 12月議会の報告

- ① 総務文教常任委員会 （ 山田伸幸 ） [司会]（ 高松秀樹 ）  
② 民生福祉常任委員会 （ 矢田松夫 ） [記録]（ 中村博行 ）  
③ 産業建設常任委員会 （ 岡山 明 ） [受付]（ 恒松恵子 ）

## 6 各班の意見（発表内容）

### <総務文教常任委員会関係>

#### ●高千帆小学校校舎増築計画について

##### 質問事項（回答済）

- ・建設予定地は今でも狭いが、今後、将来計画はどうか。 → これから審議する。
- ・増築の根拠は何か。 → 高泊、有帆は減少しているが、高千帆だけ増えている。
- ・児童数推移の数の根拠は何か。 → 出生数で予測している。
- ・高千帆小校区は遠方からの通学が多いのではないかと。  
→ 人気があり、校区で住宅を選んでいる人が多いと聞いている。
- ・高千帆小の児童数が増加している理由は何かと。  
→ 住宅事情が大きい。新しい住宅地の開発が進んでいるのが一因と思われる。
- ・建設場所は他に考えられないのかと。  
→ 必ずしも最適であるとは思わないが、ほかに候補地がない。
- ・将来、少子化傾向で増築はどうかと。  
→ 現状、高千帆校区に人気があり、要望が多い。
- ・校区はだれが決めるのかと。  
→ 教育委員会と市長部局で構成する総合教育会議である。
- ・校区の見直しはされないのかと。  
→ 教育委員会からは、住民感情はデリケートで困難であると聞いている。

##### 意見・要望

- ・児童数が増えている小学校の良い所を取り入れていくべきではないかと。
- ・全市的に校区を見直すなどの取り組みが必要なのではないかと。

#### ●その他

##### 意見・要望

- ・ハロウィンイベントについて、山陽地区の人はほとんど知らないし、行っていないと思う。検証をきちんとすべきである。

### <民生福祉常任委員会関係>

#### ●再検証病院の公表について

##### 質問事項（回答済）

- ・市民病院は建替えたばかり、機械的データ分析だけでの統廃合はおかしいかどうかと。  
→ 統廃合を前提とはしていない。
- ・報道によると回復期病床を増やす方向と思うがどうかと。  
→ 団塊の世代が75歳を迎えると、リハビリ等を必要とする患者数が増えてくるので、今後検討される。
- ・市民病院の経営状況は改善されたかと。 → されておらず、赤字である。
- ・急性期と周産期の割合をかえるのかと。 → まだその段階、状況にはない。

## 意見・要望

- ・公立病院でないと担えない部分に絞り込んで診療科を統合していくべきではないか。
- ・人口減少や看護体制も考慮し、財政面を考えて経営してほしい。
- ・労災病院との連携も考えて、共存できる取り組みを考えてほしい。
- ・市民病院が縮小される際は、看護師の雇用も考えて、周辺に高齢者のための福祉施設の建設を検討してほしい。
- ・病院が新しくなって、きれいになり環境がよくなった。
- ・脳外科を充実してほしい。

## <産業建設常任委員会関係>

### ●小野田・楠企業団地の企業進出の状況について

#### 質問事項（回答済）

- ・藤崎電機の状況はどうか。
  - 炉を予定していたドイツのメーカーが倒産したことから、子会社であるガイアパワーと合併し、(株)GFとして事業を引き継いでいる。
- ・企業進出の雇用効果はどうか。
  - 操業を開始しているのが4社で、各10人前後である。進出協定調印時の予定従業員数では8社のうち鈴秀工業の51人が最大である。
- ・企業誘致の今後の見通しはどうか。
  - 市長がトップセールスで、東京や大阪の企業回りをし、誘致への努力をしている。

## 意見・要望

- ・進出企業の報告があったが、防災用地（ヘリポート）の利用もなさそうで、そばを通っても目立たない。

### ●その他

#### 意見・要望

- ・新規就農者が農産物を宇部に出荷している。山陽小野田市に出荷するようなルールづくりをすればよい。
- ・山陽小野田市が力を入れているパラサイクリングと福祉団体との連携を考えてはどうか。
- ・太陽光パネル（特にメガソーラー）が各所に設置されているが、竜巻や火事などの被害も想定して考えてほしい。
- ・厚狭駅の南側や小野田駅に売店がほしい。
- ・SDGs（持続可能な開発目標）の取り組みを推進してはどうか。

<その他>

意見・要望

- ・山口東京理科大との連携が、もっとあってもよいのではないか。
- ・市民の理科大生への理解も必要ではないか。